
【対象】 児童・⽣徒、保護者、教職員、近隣・地域住⺠ 

【期限】 令和６年２⽉ 13 ⽇〜２⽉ 28 ⽇

【回答者】                         
●代々⽊中学校及び学区域内⼩学校に通う児童・⽣徒        
●代々⽊中学校及び学区域内⼩学校に通う児童・⽣徒の保護者
●近隣・地域住⺠(上記保護者は除く)        
●その他(教職員等) 
                 回答者  合計 

渋⾕区⽴代々⽊中学校建て替え準備委員会

News LetterNews Letter 0505VOL.

第五回「代々⽊中学校建て替え準備委員会」を実施しました

 第五回委員会では、代々⽊中学校建て替えに対するご意⾒を
収集するために⾏ったアンケートの結果を報告し、意⾒交換を
⾏いました。また、先⾏事例として神南⼩学校建て替えに関す
る基本計画書を紹介し、代々⽊中学校における基本計画 (素案 )
の構成を説明しました。

発⾏年⽉⽇：令和 6 年５⽉ 31 ⽇
発 ⾏ 者：渋⾕区教育委員会事務局

住   所： 〒 150-8010 渋⾕区宇⽥川町 1 番 1 号 区役所 4 階
問合わせ先：  03-3463-2795  sec-gakko-seibi@shibuya.tokyo

第五回委員会実施⽇時等
実施⽇時：令和６年３⽉７⽇（⽊） 
     13 時〜 14 時
会  場：代々⽊中学校 第⼀会議室

第五回委員会 議題はじめに

①アンケート集計結果について

③意⾒交換

①アンケート集計結果について
②基本計画 ( 素案 ) について
③意⾒交換 

渋⾕区では、建て替え準備委員会や皆様からいただいた意⾒等を整理するとともに、ニュースレターを通じて建て替えに関する情報共有・進捗報告を⾏って
まいります。皆様と⼀緒により良い学校づくりを⽬指してまいりますので、ご理解・ご協⼒のほどよろしくお願いいたします。

代々⽊中学校の関係者や敷地周辺にお住まいの皆様を対象に、代々⽊中学校建て替えに関するアンケートを⾏いました。
Q. 今後の校舎改築にあたり、教育活動に関して重要視する項⽬を以下の中からお選び下さい。
 ( 複数回答可 )                 

  ・防災性・防犯性など、⽣徒の安全⾯への配慮    
  ・主体的に学ぶ⼒を養う教育環境               
  ・のびのびと運動やスポーツができる環境           
  ・国際理解を深める教育（国際教育）           
  ・⼈間的な成⻑を促す教育（⼈間教育）                                           
  ・様々な学習形態に対応できる柔軟な環境           
  ・地域の避難場所として利⽤できる性能の確保         
  ・建て替えによる近隣への配慮                    
  ・ICT を活⽤した教育や学習環境                    
  ・⼀⼈⼀⼈に対応できる少⼈数教育                 
  ・⽣徒が気軽に相談・質問できる環境                 
  ・受験などに向けて、静かに落ち着いて勉強ができる環境
  ・地域の⽅々や区⺠が利⽤できる環境                                             
  ・教員と⽣徒や⽣徒同⼠のコミュニケーションを重視した教育   
  ・⽂化・芸術⾯に配慮した教育環境           
  ・講演会など外部講師を活⽤した教育             
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【配置計画について】
 ・予定の建物は既存の校舎よりも東⽅向に⼤きく拡⼤しているように⾒え
        るので、現況の建物よりもできる限りの縮⼩をして欲しい。
        （近隣・地域住⺠）
 ・建て替え後、樹⽊植栽による⽬隠しをして欲しい。（保護者）

【機能配置について】
 ・⼦ども達が使いやすい実⽤的な校舎を考えて欲しい。（保護者）
 ・軽⾷が取れるフリースペースがあると良い。（保護者）
 ・体育館でのボールの⾳や歓声などの⾳が反響し、受験⽣が集中出来る静
  かな環境が維持できるかが懸念される。（保護者）
 ・教室と廊下の間には可動式の壁などを作り、受験⽣に静かな環境を作っ
  てあげて欲しい。（保護者）
 ・砂埃の影響があるため、グラウンドは⼈⼯芝に変更していただきたい。
        （近隣・地域住⺠）   

A

グラウンドの砂塵や落ち葉等の意⾒について、対応はどこ
までを想定していますか。

回答いただいたご意⾒への対応については、今後設計の中
で検討していきます。なお、校庭の舗装は、渋⾕ユナイテッ
ドにおいて各スポーツの重点校にふさわしい舗装を選定す
る⽅針としています。代々⽊中学校はサッカーの重点校と
なるため、⼈⼯芝が良いと考えています。

Q

Q. その他、⾃由なご意⾒をお聞かせください。 ＜⼀部回答のご紹介＞
【防災⾯について】
 ・体育館が避難所になると考えられるが、避難者の居住環境が守られるような
        設計にして欲しい。（近隣・地域住⺠）
 ・災害時などは⼤階段が混雑し危険なので、⼤階段１つのみではなく、複数の 
        階段を作って欲しい。（保護者）

【安⼼・安全⾯について】
 ・現在の設計で、⼦供の安全を確保出来るのかが不安である。（保護者）
     ・⼦供の学び場であるということを踏まえて、セキュリティを重視して欲しい。
        （保護者） 
 ・防犯の観点から、外部に対して常時開放する構造にしないようにして欲しい。 
        （保護者）
 ・夜間、遊歩道へ⼈が集まることがないように設計にして欲しい。
     ・夜間、⼈の⽬線の死⾓となるようなエリアが出来ないよう配慮して欲しい。
        （近隣・地域住⺠）
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学校施設の配置図(案)：アンケート資料⼀部抜粋学校施設の配置図(案)：アンケート資料⼀部抜粋
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